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Aseguran que harán lo que sea necesario para evitarlo:
Vecinos del sector 21 de Mayo rechazan
construcción de pozos por parte de DOH
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Velatorio será en la Catedral:
Mañana se realizan los
funerales de Rolando
Stevenson Velasco
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Hasta las 18 horas:
Extienden horario de
atención en vacunatorio
del Fortín Prat
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Por irregularidades en obras:
Municipio de Calle Larga
se sumó a la denuncia
en contra de Esval
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Avance bordea el 40%:
Inician mejoramiento
del tercer tramo de
Avenida Michimalonco

 Pág. 6

LOS ANDES
Brindan reconocimento
al voluntariado del
Hospital San Juan de Dios
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Vecina de calle Joaquín Oliva:
Reclaman por trabajos
que han causado hasta
cortes de agua sin aviso
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Ex DT del Uní , Héctor Roco:
«Terrible perder la final
porque hubo jugadores
que se vendieron»
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FALTA COMUNICACIÓN.- En calle Joaquín Oliva se están realizando trabajos en la vía y
los vecinos se quejan por la falta de comunicación para explicar lo que se va a realizar,
porque después vienen algunos problemas y es lo que quiere plantear públicamente a
través de nuestro medio, María Eugenia García, quien tiene sus abuelos viviendo en ese
lugar y en estos días han quedado sin agua por dichos trabajos. Ella encuentra una falta
de respeto el simple hecho de no avisar qué tipo de obra se va a llevar adelante.
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Suspenden a todo
el equipo directivo
del Liceo Cordillera
DAEM ordenó investigación debido a una serie de
denuncias por convivencia al interior del establecimiento

Inician sumario administrativo en el establecimiento
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Viaje inicial

   Marco López Aballay
        Escritor

Como bala atravesó la
tierra y en una noche de
lluvia se detuvo a jugar con
el viento. Lo acarició como
hace mil años y le dijo que
su viaje era astral, que se
alimentaba de emociones y
que sus patas colgaban des-
de una cuerda imaginaria.
El viento apenas lo oía ar-
gumentando lo viejo y sor-
do que se sentía. Había
perdido la cuenta de los
años en que daba vueltas
para volver al mismo pun-
to: la nada. No obstante, re-
cordaba los pétalos de una
flor en Byblos; las alas de
un dragón en Shush y la
mirada de un mendigo en
Benarés. Recordaba las
chispas de un brasero en
un cuarto oscuro mientras
un duende buscaba a tien-
tas los pechos de su madre.
Recordaba el fuego de una
vela a punto de extinguirse
en el fin del mundo; la ca-
ricia de una mariposa; la
mirada de un anciano en
plena carretera; el llanto de
un niño y el aullido de los
perros en un corral. Apenas
amaneció buscó la salida
que le señalara el viento y
se embarcó en un viaje ha-
cia todas las direcciones
posibles evolucionando a
niveles insospechados. De
vez en cuando recordaba a
su amigo el viento. Pero los
recuerdos, así como los se-
gundos, se desintegraban
en el aire. Hasta que se dio
cuenta de la trampa y supo
que su viaje era infinito. No
había vuelta atrás. Com-
prendió que todos nace-
mos en un punto y mori-

mos en otro. Aunque la
muerte es otra forma de
nacimiento o una más de
tantas que ni siquiera ima-
ginamos. Eso pensaba,
mientras intentaba orde-
nar los recuerdos, separán-
dolos entre buenos y ma-
los. Los buenos eran esca-
sos y consistían en mo-
mentos de su niñez: una
mamadera de cristal don-
de atravesaba la luz del sol;
una ventana de lluvia; un
camino de piedras en la
punta de un cerro; el agua
del canal mientras su ma-
dre enjuagaba la ropa; un
cristal de un mueble cu-
bierto de fotografías, can-
ciones de Phil Collins y
Cindy Lauper; imágenes
santas en la iglesia del pue-
blo, lecturas a media tarde
en la biblioteca pública, pi-
mientos como sauces lloro-
nes al frente de su pieza.
Los malos recuerdos apa-
recían en una pantalla gi-
gante que atravesaban su
cerebro y era imposible
deshacerse de ellos. Optó
por no pensar en nada con-
centrándose en el viaje que,
sin darse cuenta, lo había
instalado en la oscuridad
mientras el corazón se ace-
leraba al ritmo de sus pen-
samientos. De un momen-
to a otro se vio envuelto en
una luz violeta y saludó a
las estrellas que caían en
un barranco. Intentó aca-
riciarlas, tomarlas de los
brazos y rescatarlas. Pero
era imposible: un mons-
truo las devoraba apenas
caían al barranco. En ese
momento recordó lo que le

había contado su amigo el
viento: algún día el univer-
so dejará de construir es-
trellas, ya que al igual que
la Tierra, aquel envejece y
los recursos se van agotan-
do. Con el paso del tiempo
aquellas perderán el brillo
de su luz, se enfriarán y
desaparecerán en un espa-
cio-tiempo lleno de oscuri-
dad. Pero sonrió cuando el
viento le aseguró que ac-
tualmente vivimos en la
edad de las estrellas y reci-
bimos su energía como una
caricia en madrugada. Acto
seguido se despidió de los
astros y los imaginó atrapa-
dos en los nueve círculos
del infierno de Dante: pri-
mer círculo (Limbo); se-
gundo círculo (Lujuria);
tercer círculo (Gula); cuar-
to círculo (Avaricia y Pro-
digalidad); quinto círculo
(Ira y Pereza); sexto círcu-
lo (Herejía); séptimo círcu-
lo (Violencia); octavo círcu-
lo (Fraude), noveno círcu-
lo (Traición). Entonces
buscó la luz que alguien,
con voz de ángel, le señala-
ba. Caminó cientos de ki-
lómetros buscando una se-
ñal luminosa, pero a lo le-
jos se divisaban luces blan-
cas y estáticas, parecían co-
pos de nieve que desapare-
cían al ritmo de su respira-
ción. La voz le señaló que
talvez se trataba de las ‘ena-
nas blancas’ o las estrellas
del futuro, y más allá no ha-
bía nada en absoluto. Pero
el viajero continuó su ruta
envuelto entre brasas y ce-
nizas que tatuaban su cuer-
po de cristal.

Se debe entender en-
tre otras acepciones acer-
ca de la cooperación lo
que el Diccionario de la
Lengua Española dice
acerca de este término, al
indicar que es la acción y
consecuencia de coope-
rar, cuya definición sería
la de actuar de manera
conjunta con  una u
otras personas para al-
canzar un propósito co-
mún.

Otros autores definen
la cooperación como un
acuerdo explícito (Cas-
ani, 1995; Méndez y To-
rres, 2000), o bien, que
en palabras de Fernández
(1996) referencia a al de-
cir que crean un campo
intermedio común que
les permite alcanzar cier-
tos objetivos.

En el campo de apoyo
de la cooperación inter-
nacional se debe enten-
der es esta como la acción
conjunta para apoyar el
desarrollo económico y
social del país, mediante
la transferencia de tecno-
logías, conocimientos,
experiencias o recursos
por parte de países con
igual o mayor nivel de de-
sarrollo, organismos
multilaterales, organiza-
ciones no gubernamenta-
les u otras entidades pú-
blico – estatales como

son las Casas de Estudios
Superiores y los Municipios
y, en ese sentido, en la re-
ciente celebración de los 30
años de la Carrera de Geo-
grafía de la Universidad de
Playa Ancha se tuvo la pre-
sencia entre los expositores
la relevante participación de
cinco profesionales del Go-
bierno Autónomo Munici-
pal de la ciudad de Potosí,
Bolivia, como fue la de las
arquitectas señoritas Ana
Patricia Huanca Paco y Gil-
ca Aruni Flores, la arqueó-
loga señorita Mirtha Gómez
Saavedra, la señora Directo-
ra de Turismo de esa corpo-
ración edilicia Sra. Marcela
James (como invitada espe-
cial) y del ingeniero señor
Adalid Espinoza Calderón,
quienes dictaron respecti-
vamente dos interesantes
conferencias centradas en el
Plan piloto de Revaloriza-
ción urbana - paisaje cultu-
ral urbano. Ciudad de Po-
tosí, departamento de Poto-
sí, Bolivia» y Diagnóstico
del equipamiento urbano
de la ciudad de Potosí.

Considerando lo indi-
cado y el contenido de es-
tas presentaciones válidos
en la paisajística aconca-
güina, hay variados ante-
cedentes socioterritoriales
que coinciden con lo exhi-
bido por el grupo potosi-
no y, en ese sentido, una

de las necesidades vigen-
tes es que en muchos mu-
nicipios del valle hay bue-
nas ideas pero no han sa-
bido encauzarlas y el com-
partir experiencias con
otras corporaciones edili-
cias externas es una inte-
resante y valiosa oportu-
nidad, la que con los ade-
lantos tecnológicos del
presente se puede hace
realidad y sin costo finan-
ciero de por medio.

Sin embargo, para llevar
a efecto lo señalado hace fal-
ta la buena voluntad, inte-
rés y establecer nexos pro-
positivos de alianzas estra-
tégicas que en su interac-
ción vayan consolidando
objetivos concretos, mesas
técnicas, acciones e indica-
dores y el seguimiento de los
proyectos, todo incluido en
una matriz dinámica que
fije plazos coherentes y vá-
lidos que tiendan a benefi-
ciar a la comunidad y el en-
torno.

Así pues, la internacio-
nalización es una variable
esencial en el ordenamien-
to, gestión y planificación
territorial comunal porque
su realización consolidará
territorios sustentables y
sostenibles que serán las
plataformas en que la adap-
tación del presente consti-
tuirá el legado a las genera-
ciones venideras.

Gastón Gaete Coddou, Géografo

Cooperación chileno – boliviana
Un digno ejemplo de replicar
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Extienden hasta las 18 horas el horario de vacunación en el Fortín Prat

Desde este martes 7 de diciembre se entendió el horario de atención hasta las 18 horas en
el punto de vacunación en el Fortín Prat.

• Hasta el lunes, la atención finalizaba a
las 15.30 horas, sin embargo, se extendió
el funcionamiento junto con el inicio de va-
cunación a niños y niñas entre los 3 y 5
años, universo que congrega a alrededor
de 3 mil 200 pequeños de la comuna.

En el marco del inicio del
proceso de vacunación para
niños y niñas de entre 3 y 5
años con algún tipo de mor-
bilidad, el cual comenzó a
desarrollarse en todo el te-
rritorio nacional y que a par-
tir de este jueves se amplia-
rá a este mismo grupo eta-
rio sin patologías, la direc-
tora del Cesfam Segismun-
do Iturra, Mariela Maldo-
nado, informó que el hora-
rio del punto de vacunación
se extendió desde las 15.30
a las 18 horas de forma con-
tinua, a partir de este mar-
tes 7 de diciembre.

Cabe destacar que el
equipo de salud del Cesfam
Segismundo Iturra se en-
cuentra a cargo del punto de
vacunación en el Gimnasio
Prat, ante lo cual Maldona-
do confirmó que «efectiva-
mente el día de hoy (mar-
tes) 7 de diciembre, comen-
zamos con nuestro horario
de atención hasta las 18 ho-
ras y los días sábado desde
las 9.30 hasta las 13.30 ho-
ras».

En relación con la inocu-
lación los fines de semana,
la Directora anunció que al
menos por el mes de diciem-
bre, todos los sábados el
equipo de salud del Segis-
mundo Iturra estará traba-

jando en el horario mencio-
nado anteriormente y que,
a partir del 27 de este mes,
el punto de vacunación se
trasladará al Liceo Roberto
Humeres.

Respecto al proceso de
inmunización propiamente
tal, la alcaldesa Carmen
Castillo hizo un llamado a
las familias a vacunar a los
niños y niñas en el mismo
Fortín Prat, pero además
informó que el proceso tam-
bién se llevará a cabo en dis-
tintos establecimientos edu-
cacionales de la comuna.

«Para la vacunación de
los niños entre 3 y 5 años,
estamos trabajando en dos
modalidades, a través de
los colegios o jardines don-
de están los niños, ahí se irá
comunicando a los papás
de cada establecimiento
oportunamente, y acá en
Fortín Prat hasta el 24 de
diciembre, así que ojala
vengan nuestros niños y
niñas, pero también los

adultos que se encuentran
rezagados», enfatizó la jefa
comunal.

Maldonado reafirmó los
dichos de la alcaldesa en
torno a la vacunación en es-
tablecimientos educaciona-
les, anunciando que este
proceso comenzará a desa-
rrollarse el lunes 13 de di-
ciembre en la Escuela de
Lenguaje ‘Mis Nuevas
Palabras’.

A su vez la Dra. Iris
Boisier, directora subro-
gante del Servicio de Salud
Aconcagua, destacó el inte-
rés que ha mostrado la co-
munidad en vacunar a sus
hijos e hijas, siendo inocu-
lados durante la primera
jornada alrededor de 20 ni-
ños con morbilidad de este
rango etario.

«Ellos están acostum-
brados a vacunarse, desde
que uno nace está expuesto
a las vacunas, estamos va-
cunando con Synovac que
es bastante segura, no ha
mostrado mayores proble-
mas y en general los efec-
tos adversos han sido el do-
lor en el sitio de punción, así
tomamos las mismas medi-
das que para los adultos,
media hora de observación
y la presencia de un médi-
co que está vigilando algún
tipo de reacción alérgica o
un shock anafiláctico que
afortunadamente no se ha
producido», detalló Boisier.

EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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NOTIFICACION

En los autos caratulados "ARAYA", Rol V-15-2021, del Primer
Juzgado de Letras de Los Andes, por sentencia de 30 de
septiembre de 2021, se ha decretado la interdicción definitiva
de doña María Alicia Robert Robert, Cédula Nacional de
identidad Nº 2.488.677-8, domiciliada en Calle Manuel Bulnes
Nº 58, comuna y provincia de Los Andes, razón por la cual no
tiene la libre administración de sus bienes.                            6/3

Sergio  Martínez Venegas
Secretario subrogante

POR EXTRAVIO QUEDA NULO CERTIFICADO Nº 00128150
DE FECHA 18 DE NOVIEMBRE DE 2019, CLASE A-5, A NOM-
BRE DE MAURICIO FABIAN MONTENEGRO,  RUT.:
22.248.943-1, DE ESCUELA NACIONAL DE CONDUCTORES
RUT.: 77.990.080-0, UBICADA EN CALLE SAN MARTÍN Nº
05, SAN FELIPE

I. MUNICIPALIDAD SAN FELIPE

AVISO A  LA COMUNIDAD

CIERRE DE AV. MICHIMALONGO
TRAMO AV. HERMANOS CARRERA - CALLE JULIO MON-
TERO

HORARIO: 08:00 A 18:30 HRS.
PLAZO: DESDE EL 06.12.2021 AL 09.04.2022

Decreto Ex. Nº 4516 de fecha 06.12.2021

CARMEN CASTILLO TAUCHER
ALCALDE

EXTRACTO

REMATE a realizarse por videoconferencia por plataforma
Zoom. Primer Juzgado de Letras de San Felipe, día  28 de
Diciembre de 2021, a las 11:00 horas, juicio ejecutivo Rol
N° 6497-2019 con causa acumulada Rol N° 271-2020, ca-
ratulado "Banco Santander  Chile con Dedes", se subasta-
rá inmueble ubicado en calle Santa Joaquina de Vedruna
N° 1972, que corresponde al Lote 8 de la Manzana 40 del
Conjunto Habitacional " Villa El Carmen ", IV Etapa, de la
Comuna de San Felipe,  inscrito a nombre del ejecutado
Jose Manuel Dedes Basoalto a fojas 793 N° 850 del Regis-
tro de Propiedad del año 2009, del Conservador de Bienes
Raíces de San Felipe. Mínimo de subasta $23.797.786.-
Precio  se pagará al contado, dentro del tercer día. Los
interesados deben contar con un dispositivo móvil (compu-
tador, teléfono, tablet u otro) con cámara. Micrófono, audio
y conexión a internet, siendo de su carga disponer de los
medios tecnológicos y de conexión y tener activa su clave
única del Estado, para eventual suscripción de acta de re-
mate. Deben rendir caución por el 10 % del mínimo de la
subasta, sólo mediante depósito judicial en el Banco del
Estado, en la cuenta corriente del Tribunal Nº 22300045743,
hasta las 14:00 horas del día anterior a la fecha del remate,
el que deberán ingresar y enviar correspondientemente un
escrito y un correo electrónico por Oficina Judicial Virtual y
por correo electrónico a la cuenta jl1_sanfelipe@pjud.cl
donde señalarán A) que acompañan comprobante que acre-
dita haber rendido la garantía correspondiente. B) que par-
ticiparan en la audiencia de remate en la calidad de postor
y deberán indicar el rol de la causa, individualizarse, fijar
un correo electrónico y un número telefónico para el caso
en que se requiera contactarlo durante la subasta por pro-
blemas de conexión con el fin de coordinar su participación
en la subasta y recibir el link con la invitación respectiva. El
subastador deberá proceder a firma del Acta de Remate de
manera inmediata a la realización de la subasta, la que le
será remitida a su correo electrónico informado al Tribunal
en el menor tiempo posible a la respectiva causa por Ofici-
na Judicial Virtual con su clave única para efectos de la
firma, todo ello antes de 14:00 horas del día de la audien-
cia de remate bajo apercibimiento de quedar sin efecto la
actuación. Demás antecedentes en las bases que constan
en esta causa. Secretaria.                                                 7/3

CRÓNICA

CITACIÓN A JUNTA GENERAL EXTRAORDINARIA

En virtud del Artículo 230 del Código de Aguas y el Artículo
25 de los estatutos, la Comunidad de Aguas Canal Merce-
des, cita a Junta General Extraordinaria de comuneros a
realizarse el día 22 de diciembre de 2021, en Sede de Club
Peñarol Reinoso, calle Principal Reinoso, Catemu, San Fe-
lipe, a las 18.30 hrs. primera citación y en segunda citación
a 19.00 hrs. El objeto de esta convocatoria será la elección
extraordinaria del directorio de la Comunidad de Aguas por
el periodo de duración que contemplan los estatutos y Pos-
tulación de Proyectos a Concursos Ley 18.450 y su repre-
sentante.

Comunidad de Aguas Canal Mercedes

Municipalidad de Calle Larga su sumó a denuncia en contra de Esval

Dina González Alfaro, alcaldesa de Calle Larga. (Foto de
archivo).

• Alcaldesa Dina González Alfaro se adhi-
rió a la acción junto con las jefas comuna-
les de Villa Alemana, Quilpué y San Anto-
nio por irregularidades en la ejecución de
trabajos y reparaciones en distintas comu-
nas de la Región.

ARRIENDO OFICINAS CON

ESTACIONAMIENTO INCLUIDO

A SÓLO DOS CUADRAS DE LA PLAZA DE ARMAS

Amplias, acogedoras, construcción sólida y nueva,
dos ambientes, ideal consulta profesional

Interesados llamar a los fonos :

34-2-34 31 70 - 9 8479 5521

Las  alcaldesas de Calle
Larga, Villa Alemana, Quil-
pué y San Antonio, ingresa-
ron una denuncia en la Su-
perintendencia de Servicios
Sanitarios (SISS), en contra
de la empresa de servicios
sanitarios, Esval, debido a
una serie de irregularidades
en la ejecución y trabajos
realizados en dichas comu-
nas.

En el documento ingre-
sado en la Superintendencia
se detalla que las comunas
presentan como principal
problema, el área de cober-
tura de servicios sanitarios
entregados por la empresa
Esval S.A., la cual es inferior
al área urbana establecida
en sus respectivos Planes
Reguladores. Lo anterior se
traduce en la imposibilidad

de parte importante de sus
vecinos y/o instituciones de
desarrollar proyectos de lo-
teos urbanizados, profundi-
zando así el ya existente dé-
ficit habitacional.

«El principal problema
que nosotros tenemos en
Calle Larga, tiene que ver
con la presión del agua,
pero por sobre todo con la
poca disponibilidad que
realmente tiene la gente del
recurso agua. Tenemos
muchas familias en nuestra
comuna en donde el servi-
cio está a kilómetros de sus
casas», dio a conocer la al-
caldesa Dina González
Alfaro.

El documento además
agrega que las alcaldesas
firmantes presentan proble-
mas permanentes en sus

comunas, en materia de tra-
tamiento de alcantarillado y
aguas servidas por parte de
la empresa, generando con-
taminación innecesaria y
malos olores constantes y
desbordes de aguas en la vía
pública y al interior de las
viviendas.

Por lo anterior, los mu-
nicipios que encabezan la
denuncia en contra de Es-
val S.A., solicitan que la
SSIS, adopte las medidas
necesarias y fiscalice, y, de
proceder, aplicar las sancio-
nes administrativas y pecu-
niarias correspondientes.
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Dirección de Obras Municipales:

Ocho condominios recibieron dossier con documentación más solicitada

Vecinos de ocho condominios de la comuna recibieron un dossier con información y antece-
dentes técnicos correspondientes a sus mismas copropiedades inmobiliarias.

La iniciativa se encuentra enmarcada en el Plan de Mejoramiento de la Gestión Municipal
2021 que debe realizar anualmente cada Dirección y Departamento Municipal,

• Conjuntos habitacionales San Felipe El
Real, Santo Domingo, Aires del Valle, en-
tro otros, resultaron beneficiados con esta
iniciativa.

El director de Obras de
la Municipalidad de San Fe-
lipe, Claudio Díaz, junto al
equipo de la Dirección de
Obras Municipales (DOM)
y el administrador munici-
pal Hernán Herrera, hi-
cieron entrega a vecinos y
vecinas de ocho condomi-
nios de la comuna, de un
dossier con información y
antecedentes técnicos co-
rrespondientes a estas mis-
mas copropiedades inmobi-
liarias.

La iniciativa se encuen-
tra enmarcada en el Plan de
Mejoramiento de la Gestión
Municipal 2021 que debe
realizar anualmente cada
Dirección y Departamento
Municipal y que, en este
caso, tiene como objetivo
principal «acercar a los ve-
cinos y vecinas de los dis-
tintos condominios de la
comuna, información que
habitualmente ellos requie-
ren y es relevante para la
administración interna de
sus co-propiedades», ase-
guró Díaz.

Según explicó el profe-
sional, la documentación

entregada corresponde a
expedientes con planos, re-
glamentos, permisos, recep-
ción de obra, certificado de
acogida a la copropiedad,
más planos de otros servi-
cios que puedan estar incor-
porados y que pueden ser de
utilidad para los vecinos y
vecinas al momento de ela-
borar un proyecto o buscar
financiamiento para la
mantención de sus respec-
tivos condominios.

A través de esta iniciati-
va se pretende mejorar la
calidad de la gestión muni-
cipal y proporcionar este
tipo de documentación, sin
necesidad que los vecinos
concurran en reiteradas
oportunidades y de forma
independiente a solicitar
antecedentes que pueden
quedar más al alcance de
sus manos con sus respec-
tivas directivas, de ahí que
uno de los principales crite-

rios para  realizar la entre-
ga de este set, es que sus
administraciones se en-
cuentren constituidas de
manera formal.

«La idea es armar el set
con aquellas copropiedades
antiguas y las nuevas ir ar-
mando el set al momento
que se  recepciona la obra
para tenerlo preparado
para los vecinos», detalló
Díaz.

En ese contexto, el ad-
ministrador municipal,
Hernán Herrera, felicitó la
iniciativa del equipo de la
DOM, manifestando que
«han hecho un trabajo bas-
tante extenso en reunir esta
información que va en di-
recto beneficio a estas co-
munidades que están aco-
gidas a la ley de copropie-
dad inmobiliaria, lo cual
permite tener conocimien-
to cabal de cierta documen-
tación que existe».
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Parten trabajos de mejoramiento tercer tramo de Avda. Michimalonco

Suspenden al equipo directivo del Liceo Bicentenario Cordillera
Hace poco más de un

mes se inició un sumario
administrativo en el Liceo
Bicentenario Cordillera de
nuestra ciudad, esto a raíz
de denuncias por conviven-
cia escolar al interior del
establecimiento. En este
sentido, la directora de la
Dirección de Administra-
ción de Educación Munici-
pal (DAEM), Natalia Lei-
va, explicó que «el sumario
administrativo es hacia la
convivencia escolar del es-
tablecimiento en general,
no hacia una persona en
particular».

Agregó más adelante
que «estamos desde hace
un mes en este sumario ad-
ministrativo. Es a raíz de
varias denuncias sobre la

convivencia al interno,
dentro de los profesionales
del Liceo» (Cordillera).

Leiva además detalló
que «es un proceso que está
en investigación, en proce-
so indagatorio y es el fiscal
el que toma algunas medi-
das como la suspensión de
las funciones del equipo de
gestión y en ese proceso es-
tamos, para mejorar el pro-
ceso indagatorio es que se
suspende a parte del equi-
po de gestión».

Respecto de algún even-
tual mal manejo de la direc-
ción del establecimiento en

la aplicación de los protoco-
los establecidos tras la con-
firmación de un caso positi-
vo a Covid 19 en el Liceo Cor-
dillera, la directora del
DAEM señaló que «eso es
materia de investigación en
los cuales yo no tengo nin-
gún conocimiento, es el fis-
cal el que recibe todos los
procesos y las líneas inves-
tigativas. Mientras el fiscal
esté en proceso de indaga-
ción, de él va a depender, de
su proceso interno, no de-
pende de la DAEM. Es una
decisión que toma el fiscal de
sumario y él es el que bajo

sus facultades suspende y
separa de funciones a su
equipo de gestión», agregó.

La directora de la DAEM
sostuvo que «el fiscal lo
nombra la señora alcalde-
sa Carmen Castillo en fun-
ción de la cantidad de de-
nuncias que existen, noso-
tros le damos como DAEM
una figura y una propues-
ta de nombres, y es ella
quien designa el fiscal».

Finalmente, Natalia Lei-
va indicó que «el liderazgo
del liceo lo voy a mantener
yo como directora (s) del
establecimiento, y estoy
conformando en este mo-
mento un equipo directivo
para terminar el proceso
que ya estaba en curso de
cierre del año escolar».

• DAEM inició sumario administrativo a raíz
de una serie de denuncias por conviven-
cia al interior del establecimiento.-

Natalia Leiva, directora DAEM San Felipe.

• Obras registran casi un 40% de avance
en toda su extensión, de igual manera, se
espera ir entregando para su uso algunos
tramos que ya están más avanzados.-

El pasado día martes co-
menzaron los trabajos de
mejoramiento en el tercer
tramo de la Avenida Michi-
malonco, el que comprende
entre Hermanos Carrera y
Julio Montero. Dichas
obras, de este tramo en es-
pecífico, se espera estén fi-
nalizadas en marzo de
2022.

Según detalló la delega-
da provincial del Serviu,
Patricia Boffa, «estuvi-
mos en terreno verificando
que la empresa haya esta-
do instando la señalética de
desvíos que significa la in-
tervención en este nuevo
tramo de la Avenida Michi-
malonco».

En la oportunidad ade-
más pudo reunirse con ve-
cinos y aclarar algunas du-
das que presentaban éstos a
raíz de las obras. «Pudimos
recoger las inquietudes que
presentó la presidenta de la
JJVV de la Villa El Señorial,
por las consultas de parte
de los vecinos, por ejemplo,
si van a poder entrar o sa-
lir de sus casas con sus ve-
hículos, la respuesta es que
sí, no tuvimos mayores in-
convenientes en el sector en
el primer tramo, por lo tan-
to, hoy se comenzó en este
nuevo proceso».

Respecto del por qué

aún no ha sido entregado el
primer tramo de la Avenida
Michimalonco entre calle 12
de Febrero y Comerciante
Camilo Leiva, Boffa explicó
que «no hemos entregado el
primer tramo porque falta
la demarcación, falta la se-
ñalética, sería muy irres-
ponsable por parte del ser-
vicio entregar a tránsito
una vía que no tiene seña-
lética y demarcación. Se
está trabajando junto con
la empresa y el municipio
para poder solucionar y
entregar este tramo».

En este sentido, la dele-
gada del Serviu además sos-
tuvo que «la obra va en su
tiempo, lleva en este minu-
to un 38% de avance y pos-
terior a que termine este
tramo, se va a comenzar
con lo que es el trabajo en-
tre Hermanos Carrera y
Camilo Leiva; recordar que
ahí hay que hacer muros de
contención, encajonar los
canales y se está trabajan-
do en función de eso».

En la oportunidad, Pa-
tricia Boffa además comen-

tó el trabajo de empalme de
dicha ruta en mejoramien-
to con la ‘Rotonda Monas-
terio’, sobre todo por el es-
pacio que queda entre la
nueva arteria sanfelipeña y
la denominada ‘calle de ser-
vicio’, considerando la soli-
citud planteada desde el
municipio.

Boffa señaló que «la al-
caldesa nos ha pedido tam-
bién una modificación en el
proyecto, estamos viendo la
factibilidad, toda modifica-
ción tiene un recurso extra.
Esto es el sector de la Escue-
la Agrícola, queda como
una plaza, entre el tramo
nuevo y la calle de servicio
y la alcaldesa nos ha pedi-
do abrir una calle que co-
necte la nueva vía con la
calle de servicio».

El proyecto de mejora-
miento de la Avenida Michi-
malonco contempla una
ruta de doble calzada desde
la Rotonda Monasterio has-
ta calle 12 de Febrero, con-
siderando veredas, áreas
verdes y la respectiva seña-
lética.

Estos son los desvíos establecidos por el inicio de los trabajos en el tercer tramo de Avenida
Michimalonco, entre Hermanos Carrera y Julio Montero.

CRÓNICA
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Rolando Stevenson Velasco junto a su familia.

COMUNIDAD

Velatorio será en la Catedral:

Mañana son los funerales de nuestro amigo Rolando Stevenson Velasco
Una vez más a través de un

comunicado, la familia se di-
rige a la comunidad para infor-
mar en esta ocasión el día, hora
y lugar donde se realizarán los
funerales del consejero regio-
nal (Q.E.P.D), y gran amigo de
nuestra casa periodística, Ro-
lando Stevenson Velasco.

Según el comunicado, los
funerales se van a realizar ma-
ñana viernes 10 de diciembre,
partiendo a las 10:00 horas con
un velatorio en la Catedral de
San Felipe que se extenderá
hasta las 16:45 horas. A esa
misma hora se va a realizar una
misa para dar paso a una cere-
monia de homenaje en la pla-
za de Armas. Posteriormente se
contempla un recorrido por al-
gunas calles de su San Felipe,
que incluye un paso por la que
fuera su casa habitación ubi-
cada en Avenida Riquelme 90,
para finalmente sepultar su
cuerpo en el cementerio Par-
que El Almendral, en una ce-
remonia privada.

Al respecto su hijo Felipe

fue quien confirmó este reco-
rrido que se va a realizar por
la ciudad para que la gente lo
despida: «Vamos a dar una
vuelta por la ciudad de San
Felipe, no puedo dar el traza-
do del recorrido en este mo-
mento porque se está finalizan-
do. Después de ese recorrido
por la ciudad, obviamente va-
mos a pasar frente a la casa
donde él vivió tantos años aquí
en Riquelme 90, y después ire-
mos al cementerio donde ha-
remos una ceremonia un poco
más privada con la familia»,
señaló.

Reconoce que si hay algo
que va a echar de menos, era
el llamado diario que hacía to-
das las mañanas, aproximada-
mente a las siete y media,
«para saludarlo, saber como
estaba, como había amaneci-
do y que novedades hay, por-
que siempre había novedades
aquí en San Felipe, y bueno
ahora desde que estuvo en el
Hospital no lo he podido ha-
cer y eso me hace muchísima

falta», indicó su hijo Felipe.
«Murió haciendo lo que le

gustaba y obviamente el hecho
que haya sido reelegido de
CORE en las últimas eleccio-
nes, que la gente le confió otro
mandato durante el tiempo
que estuvo en el Hospital, eso
fue una muestra más del cari-
ño que le tiene la provincia de
San Felipe a mí papá y la ciu-
dad de San Felipe en particu-
lar, y eso fue algo muy... no sé
como describirlo, una cosa
muy emocionante para noso-
tros y sobre todo para él, ob-
viamente estaba consciente
cuando le contamos de que ha-
bía ganado y lo único que que-
ría era salir y ya se proyecta-
ba en marzo para estar asu-
miendo el cargo de CORE de
nuevo. Él tenía su visión en eso
y lamentablemente no lo va a
poder hacer, pero bueno, así
es la vida», señaló Felipe.

- ¿Qué recuerdo queda
para ti de tu padre?

- Mi padre siempre nos in-
culcó una virtud, que era lo que

lo motivaba en la vida, la soli-
daridad. Así es que cuando
pienso en él, pienso en todas
las cosas que él hizo por el
público, por la gente de la co-
muna y sobre todo enseñanzas
que nos dio en la vida; ser so-
lidarios, empáticos con la gen-
te que no tienen la misma suer-
te que a lo mejor nosotros po-
demos tener o la gente que su-
fre, la gente que es víctima de
abusos.

Finalmente su hijo aprove-
chó de señalar una vez más lo
agradecidos que están de la
comunidad por el apoyo, el
cariño, las oraciones por su
padre.

Confidenció que han reci-
bido en promedio, como fami-
lia, unas 60 llamadas telefóni-
cas dándoles el apoyo en este
momento tan complicado.

«La muerte no existe, la
gente sólo muere cuando la
olvidan; si puedes recordarme,
siempre estaré contigo», (Isa-
bel Allende).

COMUNICADO
Acá les dejamos el comu-

nicado enviado por la familia:
De: Familia Stevenson Ve-

lasco.
A: La comunidad sanfeli-

peña y aconcagüina.
San Felipe, 7 de diciembre

de 2021
Queremos informar que las

exequias de nuestro esposo,
padre, abuelo y CORE, Rolan-
do Stevenson Velasco se rea-
lizarán este viernes 10 de di-
ciembre y, de la siguiente for-
ma:

10:00 horas: Llegada a la

Catedral de San Felipe para ser
velado hasta las 16:45 horas.

16:45 horas: Misa
17:30 horas: Traslado has-

ta la Plaza de Armas de la ciu-
dad para ceremonia oficial de
homenaje y despedida.

18:30 horas: Salida de cor-
tejo fúnebre en un recorrido
para, finalmente, llegar hasta
el Parque Cementerio El Al-
mendral, en dónde –en cere-
monia privada- se dará sepul-
tura a sus restos mortales.

Sabemos que la comuni-
dad toda quiere despedirlo y
acompañarnos en nuestro in-
menso dolor, por lo cual ya
agradecemos de antemano
vuestra compañía en estos
momentos tan difíciles para
nosotros y todos  los sanfeli-
peños y aconcagüinos.

¡Muchas Gracias!

Exrector del Liceo de Hombres destaca
facetas de Rolando Stevenson Velasco

Cartas al Director

Señor Director:
Aquí en Talca recibí por su medio de

comunicación, la noticia del deceso del
exalumno del Liceo ‘Roberto Humeres
Oyanader’ de San Felipe, don Rolando Ste-
venson Velasco.

Lo conocí en 1985, cuando asumí la
Rectoría  de nuestro inmortal Liceo. Me
impresionó su  intenso cariño por su Liceo
y con otros distinguidos exalumnos cola-
boró en la planificación de la celebración
de los 150 años de nuestro tercer estable-

cimiento más antiguo del país.
Su participación fue un éxito y doy fe

que su trabajo fue totalmente gratuito.
Sus Amores eran Su ciudad, San Feli-

pe, y su Liceo. Era habitual verlo en la calle
y con gran humildad saludar a los vecinos.
No demostraba el dolor intenso que sus en-
fermedades le provocaban.

Fuiste de gran tesón. Gracias Rolando.
Todo lo diste, y como exdirector, te repito,
fuiste de los mejores. Gracias.
Eduardo Caupolicán Herrera Parra JUEVES 9 DE DICIEMBRE 2021

PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

08:00 Matinal Juntos cada Mañana
12:00 Novasur Infantil
14:00 VTV Noticias Edición Mediodía
14:35 María la del Barrio, Teleserie mexicana

con la actuación de Thalía
15:30 Novasur Infantil
17:00 Música en VTV
18:30 VTV Noticias Edición PM
19:00 Médicos línea de Vida
20:00 Documentales
20:55 Portavoz Noticias
21:30 VTV Noticias Edición Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 Hotel de los Secretos, con la actuación de Daniela Romo
23:30 Documentales
00:00 VTV Noticias Media Noche
00:45 Música en VTV
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Entregan reconocimiento a voluntariado del Hospital San Juan de Dios

El Hospital San Juan de Dios de Los Andes agradeció al voluntariado del establecimiento que aun estando en pandemia, no ha cesado en su labor
de ayuda a los pacientes.

LOS ANDES.- Con motivo de
la Celebración del Día del Volun-
tariado, este lunes 06 de diciem-
bre, el Hospital San Juan de Dios
de Los Andes (Hosla) agradeció la
noble tarea que los voluntarios
realizan en el establecimiento;
destacando que, aun estando en
pandemia, no han bajado sus bra-
zos y han continuado con su labor
de ayuda a los pacientes.

Por este motivo, la encarga-
da de Participación Social del
Hosla, Rosa Guzmán, llevó el
saludo de la comunidad hospita-
laria a las presidentas y coordi-
nadoras de los voluntariados que
colaboran activamente con úti-
les de aseo, medicamentos y
otros insumos necesarios para
los pacientes hospitalizados en
tiempo de pandemia: Damas de
Rojo, Patricia Ortega;  Damas
Vedrunas, María Torrejón;
Damas de Blanco,  Adriana
Soto; Damas de Rosado,  Vilma
Inostroza; Voluntariado Pasto-
ral Caritas Chile, Leticia Otá-
rola Morales; la Delegada del
Consejo Sociedad Civil del Ser-
vicio de Salud Aconcagua, Mó-
nica Vergara Alarcón.

También se hizo un recono-

cimiento por su dilatada trayec-
toria como consejeros del conse-
jo consultivo de usuarios, a Flo-
rencia Briceño, del Volunta-
riado Damas de Rojo; y René
Santis, Delegado del Consejo
Consultivo de Usuarios del Hos-
pital. Por otra parte, se destacó
también a dos voluntarias que

han estado presente durante
toda la contingencia sanitaria,
en pro de los pacientes: María
Antonieta Nanjarí, del Volun-
tariado Damas de Rojo; y Eve-
lyn Roco, del Consejo Consul-
tivo de Usuarios.

De esta forma, la comunidad
hospitalaria del San Juan de Dios

de Los Andes expresó sus agrade-
cimientos a representantes de vo-
luntariados y de la sociedad que a
diario han estado preocupados de
mantener la ayuda a las personas
hospitalizadas, demostrando su
entrega, compromiso social y
amor desinteresado por el próji-
mo.

REZA
Nueve Avemarías durante nueve
días seguidos. Pide tres deseos,
uno de negocios y dos
imposibles; al noveno día
publica este aviso y tus deseos
se cumplirán aunque no lo creas.

P.J.
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Vecina de calle Joaquín Oliva:

Reclaman por trabajos que han provocado hasta cortes de agua sin aviso
Si uno pasa por calle

Joaquín Oliva, puede ver
que se están realizando tra-
bajos y como suele suceder
muchas veces, los vecinos
se quejan por la falta de esa
comunicación para expli-
car lo que se va a hacer.
Porque después vienen al-
gunos problemas y es lo
que quiere plantear públi-
camente a través de nues-
tro medio, María Euge-
nia García, quien tiene
sus abuelos viviendo en ese
lugar y en estos días han
quedado sin agua los veci-
nos. Ella encuentra que ha
sido una falta de respeto el
simple hecho de no avisar
qué tipo de obra se va a lle-
var adelante.

«Mi reclamo tiene que
ver con una preocupación,
la calle Joaquín Oliva que

está ubicada al costado del
terminal de buses, es una
calle principal, por ejemplo
recién iba saliendo de mi
casa, que no se puede salir,
y un camión pasó y se le di-
ficultó mucho al camión,
hubo una pelea entonces
ese espacio con peleas se
pudo de alguna manera,
haber evitado avisando a
los vecinos, habiendo cerra-
do la calle y ninguna de
esas cosas se hizo.

«Yo vivo con dos adul-
tos mayores, mis abuelos,
no les dieron aviso a ellos y
a ningún vecino de que iban
a hacer esta construcción,
rompieron la calle y tienen
toda la calle llena de tierra.
Ahora rompieron una ca-
ñería, nosotros estamos sin
agua y no es la primera vez
porque nuestra vecina hace

tres días también le pasó lo
mismo», denuncia.

«El problema es que no-
sotros llamamos a la muni-
cipalidad, nos tratamos de
comunicar y ellos no tienen
absolutamente ninguna
idea de lo que está pasando
en esta calle. Su respuesta es
que ‘no sabían realmen-
te lo que estaba pasan-
do’, y después intentamos
comunicarnos con alguien y
nadie sabe nada, entonces
realmente ese es el reclamo.
Ahora nosotros estamos sin
agua, no sabemos cómo sa-
lir porque ni siquiera han
colocado algún acceso de
salida, considerando que en
esta población vive mucho
adulto mayor», dijo María
Eugenia García.

- ¿Qué obras se están
haciendo en el lugar?

- O sea no nos han dicho
nada, nosotros tratamos de
comunicarnos, tanto yo
como mi abuelo, con los
obreros que están acá, que
ellos tampoco tienen la cul-
pa, y nos han comunicado
que esto realmente viene del
Serviu, pero el Serviu tam-
poco se comunicó con la
municipalidad para poder
informarlos y el tampoco se
ha comunicado con noso-
tros. Yo intento llamar al
Serviu para poder preguntar
qué está pasando, y no tie-
nen ni siquiera teléfono, no
me contestan. Ahora iba a ir
al Serviu, pero se me dificul-
ta porque soy examinadora
de PSU y esto yo lo estoy
haciendo porque mis abue-
los, los dos son adultos ma-
yores y es una preocupa-
ción, yo convivo con ellos y

ahora los dos están súper
estresados por la situación.

Cuenta que en el lugar se
está rompiendo el cemento
de las veredas: «La calle por
donde pasan los peatones
se está rompiendo en su to-
talidad, toda la parte de la
segunda cuadra de Joaquín
Oliva, entonces eso hace
que la calle esté llena de tie-
rra y también los autos que
están estacionados ahí ha-
yan quedado llenos de tie-
rra, porque no se les avisó
y tampoco se cerró la calle,
entonces siguen pasando
autos, se sigue levantando
tierra y siguen habiendo
problemas con el paso de
camiones, etc.», dice María
Eugenia.

Lamenta el corte de
agua porque «ahora mi
abuela quedó sin almorzar,

tuvimos que ir a comprar-
le, porque no había agua, se
está consiguiendo con los
vecinos, el problema no es
tanto que hayan hecho un
arreglo en la calle, el pro-
blema es que no avisan y
eso encuentro que es una
falta de respeto, sobre todo
considerando que hay adul-
tos mayores y más que
nada somos personas que
vivimos en San Felipe, de-
bieran tener esa considera-
ción», indicó.

Reiteró que este proble-
ma que denuncia se produ-
ce en Calle Joaquín Oliva,
costado del terminal de bu-
ses rodoviario de San Feli-
pe.

Cabe destacar que esta
entrevista se realizó este
martes 07 de diciembre pa-
sado el medio día.

Obreros trabajando en la vereda de calle Joaquín Oliva. Las máquinas y la tierra son el
principal problema. Súmele la rotura de cañerías que dejó sin agua a los vecinos.

Un vecino observa los trabajos frente a su casa, los cuales están causando bastantes pro-
blemas que pudieron evitarse o mitigarse con una adecuada socialización que no se realizó.

COMUNIDAD
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Ex director técnico del primer equipo del Uní Uní, Héctor Roco:

«Es terrible perder una final porque hubo jugadores que se vendieron»
• El referente hizo saber además que las
relaciones profesionales con Jorge Acuña
y Nicolás Suarez, principalmente, no eran
óptimas.

Héctor Roco cuando era el técnico del Uní Uní.

Soltando una rabia que
había tenido que contener
durante mucho tiempo, el
ex técnico del primer equi-
po del Uní Uní, Héctor
Roco Lucero, se refirió a
la polémica declaración ju-
rada del ex gerente de De-
portes Melipilla, Gino Va-
lentini, respecto a que, en
el partido final por el ascen-
so entre estos dos equipos,
hubo tres jugadores albirro-
jos que ‘fueron para
atrás’ al haber aceptado ser
sobornados por los melipi-
llanos.

En una entrevista con-
cedida al programa ‘Depor-
tes en Aconcagua’, Roco no
se guardó nada, tal como lo
hacía en su época de juga-
dor: «Me pone contento
que se pueda limpiar mi
nombre, porque me han
hecho mierda durante todo
este tiempo; después de la
final han hablado muy mal

de mí por lo que sucedió,
pero creo que siempre Dios
pone las cosas en su lugar;
en lo personal yo estoy
muy tranquilo por el tra-
bajo que hicimos junto a mi
hijo (Héctor Roco Lei-
va); nos trataron de ven-
didos, pero ahora todo se
sabe, los nombres (de los
jugadores) ya están circu-
lando», partió diciendo el
entrenador.

Roco Lucero informó
además que recurrirá a la
justicia para que caigan los
responsables: «Procederé
de la misma manera que
Raúl Delgado (dueño del
club), veré el tema con mi
abogado Pablo Salgado
para ver los pasos a seguir;

nunca pensé que podían
pasar estas cosas, yo soy un
tipo feliz, sano, que no mo-
lesta a nadie. Con estas co-
sas se mancha y perjudica
el trabajo de una gran ins-
titución como lo es Unión
San Felipe, con directivos
que se sacan ‘la cresta’ por
tener un gran complejo de-
portivo y brindar muy bue-
nas condiciones de traba-
jo».

Respecto a que si él ha-
bría detectado situaciones
‘raras’ en la previa a la final,
expresó: «La verdad no vi
nada raro, entrenamos
muy bien, pero hicimos un
partido pésimo, horrible,
ahora está lo de Valentini y
se entiende por qué pasó. El

tema es muy fuerte y grave
porque no solo afecta a un
club, sino a una ciudad en-
tera, es por eso que debe
investigarse y dar los nom-
bres de los involucrados; no
voy a juzgar a nadie, pero
la gente ya sabe. Es muy
terrible haber perdido una
final porque algunos juga-
dores se vendieron, esto no
puede quedar impune».

Sin querer entrar en
otra polémica, el ex en-
trenador del plantel de
honor albirrojo dijo
además que, con Jor-
ge Acuña y Nicolás
Suarez, nunca tuvo un
problema, salvo que an-
tes de la final, «éstos se
tomaron el equipo a fa-
vor de ellos, eso
fue verdad,
pero pasó
el tiem-

Roco reconoció que las relaciones profesionales con Acuña y Suárez no fueron las mejores.

po, se hicieron cargo del
equipo y los echaron por
malos; esto es fútbol y es-
tas cosas pasan. Sí, yo le
pedí a Suárez que me deja-
ra trabajar tranquilo».

El ex zaguero central no
se quedó sólo en los dichos
de Valentini, ya que tam-

bién confirmó un rumor que
circuló con mucha fuerza
respecto a la conducta de al-
gunos de sus dirigidos:
«Después se supieron cosas
tales como que algunos sa-
lían a tomar, y que fueron
a una fiesta con el ‘Kike’»,
(Jorge Acuña).
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Preocúpese más del ahora que de lo
que no ocurrió. SALUD: No malgaste sus ener-
gías o diciembre se puede complicar en lo que
a salud respecta. DINERO: Tome usted las rien-
das de sus decisiones laborales, no es bueno
que se lo deje a otras personas. COLOR: Mo-
rado. NÚMERO: 43.

AMOR: No deje que la confusión se apo-
dere de usted y le genere mayores dudas
en su corazón. SALUD:  Controle su irri-
tabilidad. DINERO: Trate de ir preparan-
do las cosas para el futuro que está por
aparecer en su vida. COLOR: Azul. NÚ-
MERO: 17.

AMOR: No se deje llevar por las opiniones de
los demás, en especial cuando su felicidad está
de por medio. SALUD: Cuidado con los proble-
mas musculares. DINERO: Si quiere ser exito-
so/a y sobresalir, entonces deberá tomar las
riendas de su negocio. COLOR: Plomo. NÚME-
RO: 22.

AMOR: Si evita confrontaciones tendrá más
posibilidades de solucionar mejora las cosas.
SALUD: Problemas estomacales. DINERO:
Dilate un poco sus decisiones de negocios, ya
que aún no están las condiciones para empren-
der nuevos negocios. COLOR: Beige. NÚME-
RO: 48.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343

- 342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: La felicidad andará muy cerca de usted
y será recomendable que preste atención. SA-
LUD: No se acelere tanto. DINERO: Tenga cui-
dado con las estafas. No se deje engañar por
negocios demasiado fáciles y tentadores que le
ofrezcan esta primera quincena. COLOR: Ma-
rrón. NÚMERO: 56.

AMOR: Lo que hay en su corazón vale y nadie
se lo puede arrebatar. SALUD: Haga uso de la
medicina natural para ayudar a su organismo.
DINERO: Debe enfrentar sus temores si es que
desea hacer crecer su empresa o llevar acaso
nuevos proyectos. COLOR: Rosado. NÚMERO:
58.

AMOR: Entréguese a las posibilidades la vida
pone nuevamente frente a usted. SALUD: No
se extralimite con la diversión, debe tener más
cuidado. DINERO: Las condiciones del merca-
do pueden fluctuar en cualquier momento, pon-
ga atención a lo que ocurra. COLOR: Lila. NÚ-
MERO: 36.

AMOR: Si la relación está iniciando entonces
deberá tener mucho más cuidado de no ha-
cer cosas incorrectas. SALUD: Controle más
el consumo de alcohol. DINERO: Tenga cui-
dado con los movimientos en sus finanzas,
no desajuste las cosas. COLOR: Granate.
NÚMERO: 7.

AMOR: Cuidado ya que los ataques de rabia
pueden afectar su relación. SALUD: Atraiga
buenas energías a su vida. DINERO: Sus con-
diciones se están desaprovechando. Si pone
más empeño en sus tareas las cosas poco a
poco comenzarán a encajar. COLOR: Terra-
cota. NÚMERO: 1.

AMOR: Debe demostrar más seguridad en
frente a su pareja. SALUD: No se altere de-
masiado, evite agitaciones esta primera quin-
cena de diciembre. DINERO: Para conseguir
un mejor resultado en su trabajo deberá guiar
a su equipo en el logro de sus objetivos. CO-
LOR: Blanco. NÚMERO: 9.

AMOR: Los prejuicios no son sanos ni bue-
nos para una relación de pareja. SALUD: Cuí-
dese esta quincena ya que la próxima será
exigente. DINERO: Debe enfocar sus faculta-
des hacia trabajos con mayor futuro. Las co-
sas están algo complejas. COLOR: Negro.
NÚMERO: 26.

AMOR: Evite mentir, eso no ayuda a la rela-
ción de pareja. SALUD: Actúe con tranquili-
dad o terminará con bastantes problemas de
salud. DINERO: Capacítese para así mejorar
las probabilidades de mejorar sus expectati-
vas en su lugar de trabajo. COLOR: Amarillo.
NÚMERO: 30.

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El Trabajo.
Actividades Solidarias. Emprendimientos
personales. Ollas Comunes. Noticias de tu
comunidad. Iniciativas a Beneficio o la
Historia de tu Club deportivo…
+56969181819, con Roberto González Short.
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De izquierda a derecha Minerva López, presidenta de la junta de vecinos ‘Orilla del Río’;
Carmen Delgado, Vicente Henríquez y Claudia Salinas, vecinos del sector.

Aseguran que harán lo que sea necesario:

Vecinos de 21 de Mayo rechazan construcción de pozos de la DOH
Indignados se encuen-

tran los vecinos del sector 21
de Mayo luego que este lu-
nes se enteraran, por casua-
lidad, de un proyecto que
considera construir dos po-
zos de 150 metros de pro-
fundidad por parte de la Di-
rección de Obras Hidráuli-
cas (DOH).

Lo anterior debido a que
el pozo del APR ‘21 de Mayo
Calle Herrera’, que suminis-
tra agua potable a todo ese
amplio sector (más de mil
personas), prácticamente se
está secando, al punto que
el nivel del agua está bajan-
do 18 centímetros mensua-
les. Tanto es así que de los
58 metros que tenía debie-
ron aumentar a 89, pese a
lo cual han seguido experi-
mentando problemas de
suministro.

Así lo manifestaron Mi-
nerva López, presidenta
de la junta de vecinos ‘Ori-
lla del Río’, quien acompa-
ñada de los socios Vicente
Henríquez, Carmen
Delgado y Claudia Sali-
nas, visitaron nuestra sala
de redacción para expresar
su malestar y preocupación
ante este problema que, ase-
guran, les afectará grave-
mente y que no piensan
aceptar.

El primero en hablar fue
Vicente Henríquez, quien
explicó que «el lunes llegó
gente a medir callejones
para ingresar máquinas al
río. En ese momento nos

enteramos que van a reali-
zar dos pozos en el sector,
de 150 metros, que están a
un kilómetro de distancia
de nuestra copa de agua del
APR que tenemos. El pro-
blema es que no estábamos
informados, nunca se nos
avisó como comunidad. Co-
menzamos a averiguar en
ese momento cuando dije-
ron que iban a entrar má-
quinas para hacer un pozo,
que las traerían hoy (mar-
tes), comenzó a averiguar
el gerente del APR, quien
habló en la municipalidad,
tuvo una reunión telemáti-
ca con el director de Obras
Hidráulicas y el delegado
presidencial, donde nos di-
jeron que eran pozos ‘al pa-
recer’ de reserva para la
comunidad, lo cual no cree-
mos que corresponda, cree-
mos que eso es mentira por-
que en ningún momento se
nos informó en todo este
tiempo de que esto se iba a
realizar. Aparte que ya he-
mos tenido problemas con
el agua, en el mes de no-
viembre estuvimos dos días
completos sin agua y dos
semanas con agua intermi-
tente porque nuestro pozo
se estaba secando. Y tuvi-

mos que disminuir los tubos
de los pozos, donde tuvimos
que gastar gran cantidad
de plata por estos proble-
mas de agua. Estuvimos ya
sufriendo por agua y aho-
ra que nos digan que van a
hacer dos pozos muy cerca-
nos al nuestro, que solo tie-
ne 89 metros y ellos van a
hacer dos de 150; no sabe-
mos para qué van a ocupar
el agua, cuál es el fin, cómo
nos va a afectar, no nos han
dicho nada, no nos infor-
maron».

COMO EN
PANQUEHUE

Por su parte la presiden-
ta Minerva López fue más
drástica y directa al señalar
que «en verdad nosotros
nos oponemos a que se ha-
gan estos pozos porque no
nos han dicho nada».

- ¿Qué piensan hacer
al respecto?

- Vamos a juntarnos
como comunidad para pre-
sionar, para que las máqui-
nas no entren a hacer su tra-
bajo. Eso es lo que tenemos
pensado y que ya estamos
haciendo. Y bueno, infor-
marnos también por la al-
caldía y que la gente se en-

tere de todo lo que está pa-
sando.

- ¿Alguna solución
en la municipalidad o
con el delegado presi-
dencial?

- No, el delegado hizo
como una risa prácticamen-
te hacia el gerente del APR,
como una burla, y a noso-
tros como comunidad no
nos han dicho ninguna cosa,
no ha hecho reunión con él
como gerente del agua, con
don Alcirio, y menos a no-
sotros, no nos tomaron en
cuenta para nada, nadie nos
avisó nada, vinimos a saber
ahora cuando estaban las
camionetas ahí trabajando.
Así que por lo tanto vamos
a hacer presión y no vamos
a dejar entrar las máquinas.
Y si tenemos que hacer algo

más, lo vamos a hacer no
más, como en Panquehue.

Por su parte Vicente des-
tacó lo importante que es
para ellos contar con «la
información sobre el pro-
yecto, necesitamos saber de
qué se trata, cómo se va a
hacer, si nos afecta o no, si
hay algún impacto ambien-
tal por esos pozos, y esta-
mos por medio de la alcal-
día solicitando la informa-

• Exigen ser informados sobre el impacto
que tendría el proyecto, que consideraría
dos pozos de 150 metros ubicados a más
de un kilómetro aguas abajo de la copa de
agua que surte a más de mil personas del
sector.

La copa de agua del APR de 21 de Mayo atraviesa compli-
cados momentos para surtir a todo el sector, lo que se pro-
fundizará de construirse los pozos, aseguran los vecinos.

ción que corresponda».
Finalmente Minerva Ló-

pez llamó a las autoridades
a «que se compadezcan de
nosotros y no porque somos
rural nos pasen a llevar.
Somos tan personas como
ellos, por lo tanto necesita-
mos el apoyo de toda la co-
munidad para que nos jun-
temos y seamos un solo
grupo las tres juntas de ve-
cinos».


